

# Confidencias

## Pleito eléctrico

Mientras la atención en materia de tribunales de arbitramento se la llevaba el laudo que resolvió las diferencias del contrato de la Ruta del Sol II, se produjo otro fallo: Cedelca, la empresa de energía del Cauca que les pertenece a los ministerios de Minas y de Hacienda y a los municipios del departamento, recuperó \$105.000 millones que estaban prácticamente perdidos y que corresponden al valor de bienes de su propiedad, que su antiguo operador, la Compañía de Electricidad del Cauca (CEC), no le había revertido en el momento de la terminación del contrato. El caso sienta un precedente importante para que las entidades del Estado puedan recurrir a la figura del juicio de rendición de cuentas en contratos de prestación de servicios públicos, para exigirles a los agentes privados que respondan por la suerte de los activos cuya administración les ha sido confiada.

## Bien en adopción fintech

La adopción de tecnología financiera (*fintech*) entre los consumidores globales se ha duplicado en los últimos 18 meses y ya alcanza 64%. Esta afirmación forma parte del estudio *Global FinTech* de EY, en el que asegura que hay dos países cuyos consumidores han adoptado con más contundencia los servicios de las financieras de base tecnológica. Se trata de India y China, cada uno con 87%. En este caso se destacan todas las funcionales de pago de la aplicación WeChat. En América Latina, el país más avanzado en este campo es Colombia, con una tasa de adopción *fintech* de 76%.

## Internet, en la canasta

La migración venezolana no es homogénea. Algunos salen de su país con la vocación de quedarse en Colombia y de ellos han llegado 1,5 millones. Otros venezolanos entran de tránsito rumbo a otros países, pero ya las limitaciones en materia migratoria, como la exigencia de visa en países como Ecuador, frenará ese flujo. Hay un tercer grupo, los 'migrantes pendulares', que son aquellos venezolanos con tarjeta de movilización fronteriza y que entran y salen de Colombia. Cada día son cerca de 35.000 personas que hacen ese paso y que vienen a comprar insumos —alimentos y medicamentos— y a utilizar servicios de salud. No obstante, sorprendió su tercera motivación: conectarse a internet y usar los quioscos de Wifi.

## Preocupación por el dólar

El precio del dólar tiene con los nervios de punta a inversionistas y empresarios. Su volatilidad se atribuye a la guerra comercial entre China y Estados Unidos, pero otras decisiones pueden impactarlo. Una de ellas es la inclusión de China en los índices de bonos globales. En ese escenario podrían ingresar los bonos de ese país que están en subasta, lo que según algunos analistas podría implicar la venta de activos de otros emergentes como Colombia, de donde saldrían unos US\$2.500 millones. Esto, sin embargo, podría compensarse con las divisas que ingresen por la operación del Éxito o por la venta de algún activo público.

## Sin miedo al coco

El fondo de inversión Farmfolio, enfocado en temas agrícolas en América Latina, está sembrando en Córdoba uno de los mayores cultivos de coco del país, para el que recolectó recursos de inversionistas de Estados Unidos, Alemania, Suiza, Rusia, China, Singapur, Australia, Holanda, Nueva Zelanda y Canadá. El cultivo, que ya tiene certificación orgánica, atrajo tantos bolsillos debido, entre otras cosas, a que promete rentabilidades de 20,74% anual durante 20 años. ¿Será cierta tanta belleza?

**LEA SOBRE UN FALLO CON EL QUE SE RECUPERARON DINEROS PÚBLICOS, EL USO LOCAL DE FINTECH Y NUEVAS INVERSIONES EN EL AGRO.**

## Adiós a Justicia Tributaria

Hace unos cinco años se creó en el país la Red por la Justicia Tributaria, una iniciativa de académicos y organizaciones sociales que realizaba análisis sobre la estructura tributaria nacional. Estuvieron bastante activos durante procesos como la venta de Isagen o las reformas tributarias. No obstante, por diferencias entre sus miembros, la Red se acabó. Algunos de los que se quedaron planean rebautizarla y ampliar su campo más allá de lo tributario. Quieren crear una plataforma de información económica. ■